



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

Facebook icon | EIUOnline | Twitter icon | @El_Universal_Mx | \$20

Lunes 14 de abril de 2025



ADIÓS AL ÚLTIMO GRANDE DEL BOOM LATINOAMERICANO

El escritor Mario Vargas Llosa murió ayer a los 89 años, en Lima, Perú. Su familia informó que no habrá ceremonia pública y que, como era su voluntad, sus restos serán incinerados. "Deja detrás una obra que lo sobrevivirá", señalaron. | A22 |



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Morales y García Harfuch lideran

COBERTURA MEDIÁTICA CIP MARZO DE 2025

En marzo pasado, los titulares de Marina y de Seguridad y Protección Ciudadana estuvieron al frente de la agenda política gracias a los decomisos de droga en puertos clave y la entrega de 29 narcotraficantes a Estados Unidos.



| NACIÓN | A8

En 2024 el IMSS no surtió 11 millones de medicinas

Información del propio instituto señala que el desabasto de piezas de medicamentos se dio entre el 1 de enero y el 19 de diciembre; se habrían dejado de surtir 4 millones 527 mil recetas

ENRIQUE GÓMEZ —nacion@eluniversal.com.mx

A pesar de diversos intentos para terminar con el desabasto de medicamentos, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) no surtió 4 millones 527 mil 281 recetas a sus derechohabientes durante 2024.

En respuesta a una solicitud de información de EL UNIVERSAL, el instituto detalló que dichas recetas sin surtir se traducen en 11 millones

575 mil 307 piezas de medicamentos que no recibieron sus derechohabientes entre el 1 de enero y el 19 de diciembre del año pasado.

De acuerdo con información del colectivo Cero Desabasto, en 2023 el Seguro Social dejó de surtir 5 millones 185 mil recetas, número similar al total que dejó pendientes en 2019, que fueron 5 millones 40 mil recetas, al inicio de la administración del expresidente Andrés Manuel López Obrador.

Sin embargo, el número de recetas no surtidas registró sus momentos más críticos durante la pandemia por Covid-19, entre 2020 y 2022, periodo en el que el IMSS dejó pendientes de abastecer 50 millones 403 mil 787 recetas.

En su informe *Radiografía del desabasto de medicamentos en México 2023*, el colectivo detalla que en 2020 el Seguro Social no surtió 15 millones 857 mil 785 recetas, en 2021 fueron 22 millones 62 mil 617

y en 2022 no surtió 12 millones 483 mil 385 recetas.

Aun al disminuir a 4 millones 527 mil recetas no surtidas (la mejor cifra en los últimos seis años) en 2024, último de la administración de López Obrador, la escasez de medicamentos triplicó los niveles previos a la llegada de la 4T.

En los dos últimos años de Enrique Peña Nieto las recetas sin surtir no sobrepasaron los 2 millones.

| NACIÓN | A4



LEYENDAS DAN NUEVA CÁTEDRA

| B1 |

ESPECTÁCULOS



Series juveniles, un espejo

A propósito del estreno de *Adolescencia*, advierten del riesgo de romantizar o caricaturizar las historias si no cuentan con el respaldo de especialistas. | A24 |



Los cuarteles presentan diversas anomalías, como las sillas rotas de este auditorio.

Cuarteles de Aureoles, en el abandono

La Secretaría de Seguridad Pública de Michoacán pagó por ellos 5,186 mdp

CARLOS ARRIETA Corresponsal —nacion@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Seguridad Pública de Michoacán terminó pagando 5 mil 186 millones de pesos por los siete cuarteles regionales de la policía estatal que adquirió el perredista y hoy prófugo de la justicia Silvano Aureoles (2015-2021).

Sin embargo, algunas de estas

instalaciones presentan vicios ocultos y problemas en la construcción. Incluso, a algunas les faltan bardas, registran goteras y hay dos cuarteles que no están en funcionamiento (en La Piedad y el de Las Cañas).

Otros cuatro de los siete cuarteles presentan diversas anomalías en las ciudades de Uruapan, Apatzingán, Lázaro Cárdenas y Zamora.

Estas adquisiciones generaron un impacto en la parte operativa y administrativa de la Secretaría de Seguridad Pública de Michoacán, de acuerdo con Juan Carlos Oseguera Cortés, secretario de Seguridad Pública del estado de Michoacán.

| NACIÓN | A6

RECHAZA SHEINBAUM PROHIBIR LOS NARCOCORRIDOS

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que no se han proscrito esta clase de canciones y que desde el gobierno buscan generar otro tipo de contenidos en la música, sin apología de la violencia. | A16 |



JAVIER CEBOLLA/DAE

EUROPA SUFRE FUGA DE FIELES DE LA IGLESIA

Mientras que en otras regiones la cifra de católicos va en ascenso, en el Viejo Continente los escándalos alejan a los creyentes. | MUNDO | A13



SALVADOR GARCÍA SOTO

"Ya se demostró hasta donde está metida la industria criminal de los narcocorridos en las mentes y los valores de los niños, adolescentes y jóvenes"

| A7 |

OPINIÓN

NACIÓN

A5 Héctor de Mauleón

A9 León Krauze

A14 Mauricio Merino

A15 Leonardo Curzio

\$20.82

DÓLAR AL MENUDEO

Año 108, Número 39,217 CDMX 36 págs.



39217

9 771870 156029